

ABSTRAKSI

UMUL MUKAROMAH, 2013. *Makna Simbol Komunikasi Dalam Ritual Bari'an di desa Kedungringin Kertosono Nganjuk.*

Fokus penelitian ini adalah simbol komunikasi terhadap apa saja hal yang ada pada ritual Bari'an sebagai suatu kebudayaan. Apa saja simbol yang komunikasi yang digunakan dalam ritual bari'an. Dan apa makna ritual bari'an sebagai simbol komunikasi bagi warga desa Kedungringin Kertosono Nganjuk ?tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui simbol dan makna ritual bari'an yang digunakan oleh warga desa Kedungringin Kertosono Nganjuk.

Untuk menjawab pertanyaan diatas, peneliti menggunakan pendekatan fenomenologi, karena fenomenologi merupakan studi mengenai bagaimana kehidupan manusia di dunia. Subjek dalam penelitian ini adalah warga desa Kedungringin Kertosono Nganjuk. Sedangkan teori yang digunakan adalah teori manajemen makna terkoordinasi yang di dalamnya membahas mengenai makna orang yang berkoordinasi itu terdapat aturan-aturan. Dan aturan-aturan inilah yang memainkan peranan penting dalam teori tersebut.

Hasil penelitian ini membuktikan bahwa rituan Bari'an sebagai simbol komunikasi warga desa Kedungringin Kertosono Nganjuk. Dan juga dapat dijadikan sarana komunikasi yang harmonis dan dapat dijadikan sebagai ala pemersatu dan damai bagi orang yang melakukannya. Karena dalam komunikasi yang dibangun dapat menciptakan pemaknaan sama ketika rituan bari'an dilakukan sebagai adat istiadat setempat. Selain itu dengan melakukan ritual ini dapat diyakini sebagai do'a keselamatan serta kedamaian bagi yang menjalankan.

Saran yang dapat diambil dari penelitian ini adalah, bahwa setiap manusia tidak hanya warga sekitar terutama para remaja, patutlah melestarikan adat dan budaya di sekelilingnya sebagai suatu simbol komunikasi sejarah lingkungan disekitar kita, dan para orang tua/dewasa patutlah pula mewariskan budaya yang sudah ada secara turun temurun agar adat dan budaya tidak terhapus oleh jarak, ruang dan waktu. Dalam studi komunikasi mengajarkan tentang bagaimana simbol dalam komunikasi dapat dijadikan sebagai penghubung agar komunikasi itu efektif.

Kata Kunci : Makna Simbol Komunikasi, Ritual Bari'an